

STRASBOURG : LES ÉCOLES DE LA VILLE EN PLEINE RECONFIGURATION



Construction visant le label E3 C1, la nouvelle école Jean-Mentelin doit être livrée à la mi-2023.

Au rythme de 20 M€ par an, représentant son plus important poste budgétaire d'investissements, la Ville de Strasbourg (Bas-Rhin) poursuit la construction, la restructuration lourde et la rénovation de ses écoles.

Plusieurs dossiers d'envergure jalonnent l'année 2020. L'appel d'offres de travaux de la nouvelle école Jean-Mentelin est programmé pour le second semestre. Le projet est représentatif de la volonté de la Ville de plafonner la taille des nouveaux établissements à 16 classes maternelles et élémentaires. A sa livraison mi-2023 au terme d'une opération de 19,8 M€ TTC, cette construction visant le label E3 C1, conçue par l'agence MW avec Feld 72, délestera le vaste groupe scolaire Hohberg, dans le même quartier de Koenigshoffen, de façon à le ramener à une dimension plus « humaine » de 28 classes. Sa reconfiguration a été revue dans l'optique d'une telle diminution de capacité. Elle représente désormais 18,7 M€ TTC d'opération jusqu'à septembre 2022 sous la maîtrise d'œuvre de Michel Girold.

Une seconde restructuration lourde, celle du groupe Gustave-Doré pour 16,4 M€ TTC jusqu'à fin 2023, a entamé l'été dernier sa nouvelle phase de travaux (agence TOA Architectes associés). Une autre nouvelle école, de même taille que Jean-Mentelin, verra le jour dans le quartier de la Meinau. Sa maîtrise d'œuvre sera désignée dans les prochaines semaines.

Rénovation et restauration. Le programme de rénovation se focalise sur la performance énergétique, la mise aux normes d'accessibilité, la sécurisation des lieux et l'adaptation aux évolutions de l'enseignement et de l'accueil des enfants (informatisation, dédoublement de classes, etc.). Il se combine souvent avec la création d'un restaurant scolaire. Tel est le cas pour l'école Finkwiller (6,5 M€ TTC), en chantier de l'automne prochain à la rentrée 2022 sous maîtrise d'œuvre de Rouby-Hemmerlé-Brigand, ainsi que pour l'école du Schluthfeld. Rey-de Crécy en conçoit le réaménagement en cinq phases jusqu'en 2022 (8,5 M€) et DWPA en dessine la cantine (4,5 M€), en construction jusqu'à fin 2020. Un restaurant scolaire conçu par Urbane Kultur complétera également le groupe scolaire Erckmann-Chatrian. Les travaux de cette opération de 3,6 M€ débuteront en avril.